



نِكَاحُ الْمُسْلِمَةِ بِغَيْرِ الْمُسْلِمِ وَالْآثَارُ الْمُتَرْتِبَةُ عَلَيْهِ

-دِرَاسَةٌ فِقْهِيَّةٌ عَلَى الْقَانُونِ الْإِنْدُونِيسِيِّ-

قدمت هذه الرسالة استكمالاً لمتطلبات درجة الماجستير/تخصص فقه وأصوله

إعداد الطالب :
رضا أفرينشاه بن أوجانج ويلي

إشراف:
الدكتور/ أحمد بن صالح بافضل
أستاذ الفقه وعلومه المشارك بجامعة القرآن والعلوم الإسلامية

2021م – 2022م

ملخص البحث

تهدف هذه الرسالة إلى معرفة حكم نكاح المسلمة بغير المسلم من حيث بيان أحكامه في الشريعة الإسلامية والقانون الإندونيسي، والآثار المترتبة عليه كالميراث، والنفقة ونحوهما ، وقد استخدم الباحث المنهج الوصفي والتحليلي، وقد قسمته إلى ثلاثة فصول، وخاتمة:

الفصل الأول: تناول مفاهيم الدراسة وواقع نكاح المسلمة بغير المسلم في إندونيسيا.

الفصل الثاني: تناول حكم نكاح المسلمة بغير المسلم في القانون الإندونيسي والفقه، ورأي الفقه فيما ذهب إليه القانون.

والفصل الثالث: تناول الآثار المترتبة على نكاح المسلمة بغير المسلم وهي أثره في النسب، والنفقة، والإرث، والولاية، ودين الولد، والعدة، والحضانة، والوطء، والمهر.

ومن نتائج الرسالة:

1. يتجه القانون الإندونيسي أن نكاح المسلمة بغير المسلم لا يجوز وذلك بسبب عدم توفر شروط صحة النكاح في القانون.

2. أجمع الفقهاء على عدم جواز نكاح المسلمة بغير المسلم سواء أكان غير المسلم كتابيا أو غير كتابي.

3. يتفق رأي القانون الإندونيسي مع الفقه في عدم جواز نكاح المسلمة بغير المسلم.

وخرجت الرسالة بتوصيات منها:

1. على الدولة الإندونيسية أن تصدر قانونا صريحا في منع نكاح المسلمة بغير المسلم.

2. زيادة البحث والتعمق في القوانين الإندونيسية من قبل باحثي الفقه الإسلامي بتناول جوانب أخرى مثل الآثار المترتبة في عدم كتابة النكاح في المكتبة الحكومية للنكاح في إندونيسيا لا يشملها هذا البحث.

Abstract

The goal of this research is to know the ruling on a Muslim woman marrying a non-Muslim man, including the provisions of Islamic Sharia and Indonesian law, as well as the ramifications of inheritance, alimony, and other issues. The researcher employed a descriptive and analytical approach, with three chapters and a conclusion:

The study's concepts and the actuality of a Muslim woman's marriage to a non-Muslim in Indonesia are covered in the first chapter.

The second chapter discusses Indonesian law and jurisprudence on a Muslim lady marrying a non-Muslim, as well as jurisprudence's perspective on what the law states.

The third chapter discusses the nine consequences of a Muslim lady marrying a non-Muslim, including lineage, alimony, inheritance, guardianship, religion, waiting period, custody, intercourse, and dowry.

The study's findings revealed that:

1. Indonesian law tends to the conclusion that a Muslim woman's marriage to a non-Muslim is not permissible because the conditions for the validity of marriage are not stipulated by law
2. The jurists agreed that a Muslim woman cannot marry a non-Muslim, whether or not the non-Muslim is written.
3. The jurisprudence opinion accords with Indonesian law that a Muslim woman cannot marry a non-Muslim.

The researcher came to the following conclusions:

1. An explicit rule preventing a Muslim woman from marrying a non-Muslim woman should be enacted by the Indonesian government.
2. Expanding the scope and depth of research into Indonesian regulations by addressing issues not addressed in this study.